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La poésie
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Vous aimez écrire ? 
Vous avez entre 
15 et 20 ans ? 

Les Editions de l’Hèbe 
attendent vos textes 

(max. 10 pages).
Le genre de cette année :

la poésie et la prose poétique;
le thème est libre.

Les lauréats seront
récompensés par des prix en
espèces, une publication et

seront conviés à un week-end
prolongé avec les

jeunes auteurs primés de
toutes les régions.

On ne peut pas se taire quand on a de 15 à 20 ans et qu’on vit au XXIe siècle!

Prose poétique, vers académiques, gouttes éclectiques d’un monde 

intérieur ou coulées de lave révoltées par le monde extérieur, faites-nous
entendre votre voix! Classique ou anarchique, votre chant nous 
intéresse, pour ne pas laisser le champ libre 

au silence en liesse des vérités toutes faites! Avec le soutien de
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LAURENT SAVARY

En Anniviers, les votations se
suivent et ne se ressemblent
pas. Si la précédente sur la fu-
sion avait suscité débats pas-
sionnés et controverses, celle
du contrat de fusion qui se dé-
roulera le 17 juin ne fait aucune
vague. Petit tour de la vallée
avec ceux qui affichaient leur
scepticisme fusionnel. 

«Le peuple a fait son choix,
on ne va pas revenir en arrière»,
relève le vice-président d’Ayer
Raymond Epiney, qui avait an-
noncé lors de la Fête-Dieu 2006
son opposition à la réunion des
communes. «L’année passée,
c’était le débat. Aujourd’hui, il
faut construire.» Ce nouveau
passage devant les urnes à tout
du formel, puisque le contrat
– qui va régler certains détails
de la fusion – a déjà été pré-
senté durant la campagne pré-
cédente. «Cela découle de la loi
sur les communes», précise Si-
mon Crettaz, président des pré-
sidents du Val d’Anniviers.
«D’abord on se penche sur le
principe et ensuite sur le contrat
qui doit être voté à bulletin se-
cret.» Raison pour laquelle on
profite d’une votation fédérale.

Tous à la même corde
«Le travail maintenant se

fait au sein des différentes com-
missions», explique Walti Zu-
ber, le seul président qui s’op-
posait à la fusion. «L’ambiance
est excellente. Tout le monde
joue le jeu et a comme seul souci
de mettre la future commune

sur les bons rails. Surtout, ceux
qui ont des doutes et des craintes
par rapport à la fusion peuvent
exprimer sans problème leur
avis.» Ce que confirme Ray-
mond Epiney, mais pas Romain
Salamin de Grimentz. «On est
marqués au fer rouge. Personne
ne m’a appelé pour me deman-
der mon avis en tout cas.» Ces
commissions (travaux publics,
tourisme, administration, sé-
curité, agriculture, …) compo-
sées principalement des
conseillers communaux réali-
sent un plan de route pour les
futures autorités qui seront en
place au 1er janvier 2009. «Elles
seront libres de garder ou de je-
ter ce qu’elles veulent de ce tra-
vail», relève Raymond Epiney.

Moins d’indécis
Le conseiller communal de

Saint-Jean Eloi Abbé, s’il n’était
pas contre le principe, mais
contre la fusion qui était propo-
sée en novembre, est vraiment
satisfait du travail des commis-
sions. «Aujourd’hui, je serais à
90% pour la fusion, s’il fallait re-
voter.» Ce nouvel enthousiasme
a son explication. «De nom-
breuses questions se règlent
maintenant. Et les problèmes
qui subsistent ne sont pas forcé-
ment là où on le pense. Mais je
crois qu’il aurait fallu attendre
le rapport des commissions
pour proposer la fusion aux ci-
toyens. Les modérés comme moi
auraient aussi adhéré.» 

Même si tous n’osent pas le
dire ouvertement, les premiè-

res discussions quant aux pro-
chaines élections communales
ont déjà lieu. Peut-être parce
que la commission politique,
composée des six présidents,
n’a pas encore siégé. «Nous
l’ouvrirons lors de la réunion de
l’ensemble des conseils vendredi
15 juin. Pour le reste, il est en-
core trop tôt pour en parler.
Laissons passer les élections fé-

dérales.» Romain Salamin n’est
pas forcément de cet avis. «C’est
très calme, mais on se demande
s’il n’y a pas quelque chose de
souterrain. Les fédérales n’expli-
quent pas tout.» Raymond Epi-
ney en tout cas n’espère qu’une
chose, «que Simon Epiney joue
cartes sur table. S’il est intéressé
au poste de premier président, il
doit l’annoncer maintenant.»

Tous pour Anniviers,
même les opposants
VOTATIONS� Les communes d’Anniviers votent sans débat 
sur le contrat de fusion. On prépare déjà la nouvelle commune.

Les citoyens de Veyras qui ont as-
sisté à l’assemblée primaire en ce
début de semaine auront constaté
d’eux-mêmes la bonne santé finan-
cière de leur commune. 

Avec des recettes de 5,5 millions
et des dépenses de 3,6 millions, les
comptes présentent une marge
d’autofinancement de deux mil-
lions de francs. 

Pour le coup, le président Alain
de Preux a pu se permettre de prê-
cher la bonne parole. Profitant d’un
bilan 2006 qualifié d’encourageant,
lui et son conseil projettent de ré-
duire la charge fiscale pour l’année
2008. 

Sous la forme d’une diminution
du coefficient – encore à détermi-

ner précisément – et d’une déduc-
tion fiscale pour les familles, à l’ins-
tar de la procédure cantonale, la
bonne nouvelle figurera à l’ordre
du jour de l’assemblée primaire de
novembre à l’occasion de la pré-
sentation du budget, promet-on.
«Comme c’est le cas un peu partout,
Veyras a bénéficié de rentrées fisca-
les plus importantes que budgéti-
sées. Corollaire à cette bonne situa-
tion, nous procéderons à un allége-
ment fiscal...», commente Alain de
Preux.

Deuxième résultante de ce bon
exercice: une diminution de la
dette près de zéro. «L’idée est de ra-
mener la dette à ce qu’elle était en
1989. Je reconnais que nous avons

travaillé pour cela mais que nous
avons également bénéficié d’une
bonne conjoncture», relève le prési-
dent.

Concernant les principaux pro-
jets de la commune, ils se déclinent
en trois grands axes. Il s’agira d’une
part de terminer le réaménage-
ment de la route de Montana, de
concert avec le canton. 

L’aménagement de l’avenue
Saint-François constituera le
deuxième grand investissement de
l’année à venir. Ce chantier per-
mettra notamment d’améliorer la
fluidité du trafic au centre du vil-
lage. Et enfin, la réfection du cime-
tière et la création d’un colomba-
rium. XF

ASSEMBLÉE PRIMAIRE DE VEYRAS

Allégement fiscal en perspective
CHIFFRES

Recettes 
de fonctionne-
ment:
5,5 millions

Dépenses 
de fonctionne-
ment:
3,6 millions

Marge d’auto-
financement:
1,9 million

Investisse-
ments nets:
418 000 francs

CHARLY-G. ARBELLAY

Le président de la ville de Colón (Argentine) Hugo
Marsó était en visite dans notre canton. Accompagné
de son secrétaire Alejandro Rojas et d’une délégation
de personnalités, le maire était l’invité de l’association
Valais-Argentine. A cette occasion, il a rencontré Fran-
çois Mudry, président de Sion. Les deux villes ayant
scellé leur amitié en 2006 lors d’un jumelage, le dra-
peau de Colón flottait sur le fronton de l’Hôtel de Ville.
«Je suis très ému d’avoir concrétisé ce jumelage avec la
ville de Sion. Ce pacte d’amitié s’inscrit dans notre his-
toire et dans votre histoire. Nous faisons partie d’un pays
très jeune et nous avons beaucoup à apprendre. Pour
cela, nous souhaitons que ce jumelage se perpétue.» Ces
échanges sincères, le président Mudry en a réaffirmé
leur importance: «Le jumelage joue un rôle très positif
dans la compréhension des peuples. On se réjouit d’en-
tretenir des liens solides et inaliénables avec Colón.»
Quant à René Schwéry, président de Valais-Argentine,
il s’est dit: «fier que l’association ait été choisie, à la de-
mande des villes de Sion et Colón, comme trait d’union
des relations entre les deux villes jumelles et d’assurer la
pérennité des activités socioculturelles existantes et fu-
tures».

La venue des autorités de Colón, nouvellement ré-
élues, a également permis à l’association Valais-Argen-
tine de tenir son assemblée annuelle. «Le 18e exercice a
été marqué par trois temps forts. La poursuite du bon
fonctionnement de notre centre CEVACER (Centre
d'étude Valais-Argentine, Colón, Entre Rios), du centre
d’accueil «La Nuit des neiges» du quartier Anibal Ber-
thet qui existe grâce à l’association valaisanne du même
nom et de la concrétisation du jumelage Sion et Colón»,
a relevé René Schwery, président de l’association. «Du-
rant l’année scolaire 2006, ce sont plus de 300 élèves qui
ont suivi les cours du CEVACER. Ils ont passé avec succès
leurs examens auprès de l’Alliance française. Les bons
résultats sont le fruit du travail réalisé par les responsa-
bles, la direction, les professeurs et les aides bénévoles.»
Le projet d’aménagement de la zone touristique nord
de la ville de Colón, réalisé par un bureau technique
valaisan, a été remis à cette Municipalité. Il servira de
référence au développement touristique de cette ré-
gion et à la concrétisation de la destination touristique
«Tierra de Palmares».

JUMELAGE VALAIS-ARGENTINE

Le président 
de Colón en visite

CONTHEY

Inalpe au Larzey
L’inalpe à l’alpage du Larzey se déroulera le samedi 
16 juin. Le mélange des troupeaux aura lieu dès 9 h 30.
Dès 11 h, apéritif offert et animation musicale. Accès
par Pont-de-la-Morge, Premploz, Daillon et Mayens de
My ou par Chandolin, Savièse, Auberge de Coppet et
Mayens de My.

MÉMENTO

Hugo Marsó serrant la main de François Mudry. Les deux
villes ont scellé leur amitié en 2006 lors d’un jumelage.
LE NOUVELLISTE

S’il doit se prononcer sur le contrat de fusion, le val d’Anniviers n’est
pas animé  par cette votation. LE NOUVELLISTE


